

- 1.- VISION GENERAL.- OBJETIVOS INTERNOS Y EXTERNOS
- 2.- LA PROMOCION Y SU PROBLEMÁTICA.- IMPORTANCIA DE LA PROMOCIÓN. NORMAS Y TÁCTICAS.
- 4.- ORGANIZACION.- BASES Y ESTRATEGIAS DE PENETRACIÓN

V I S I O N _ G E N E R A L

ES IMPORTANTE EL DEFINIR Y DELIMITAR EL PASADO Y PRESENTE HISTÓRICO DE NUESTRA REALIDAD, PARA QUE DE UN ANÁLISIS PROFUNDO, SURGA LA VERDADERA SOLUCIÓN AL PROBLEMA DEL CAMPESINO CHILENO.

SE HA DICHO Y ES UNA VERDAD EVIDENTE QUE LA ECONOMÍA CHILENA ES UNA ECONOMÍA SUB DESARROLLADA.

MUCHAS VECES SE PRETENDE PRESENTARNOS EL ESQUEMA DEL "SUB-DESARROLLO" EXPLICÁNDOLO MEDIANTE EL FAMOSO ESQUEMA: BAJA PRODUCCIÓN = BAJO INGRESO = BAJO AHORRO = BAJA INVERSIÓN = BAJA PRODUCCIÓN.

ESTAS EXPLICACIONES ESTÁTICAS SATISFACEN TAL VEZ A LOS ECONOMISTAS PERO NOSOTROS CREEMOS QUE QUIEREN ENCUBRIR LA VERDADERA HISTORIA DEL "SUB-DESARROLLO", QUE NO ES OTRA QUE LA HISTORIA DE LA TREMENDA INJUSTICIA EN QUE SE NOS HA UNIDO. ES DECIR, QUE MIENTRAS NUESTRA ECONOMÍA SE SUB-DESARROLLABA, ECONOMÍAS EXTRANJERAS SE "SUPER-DESARROLLABAN"; QUE MIENTRAS LAS MAYORÍAS POPULARES VEGETABAN EN LA MISERIA, MINORÍAS PRIVILEGIADAS ACAPARABAN Y SE ENRIQUECÍAN.

EN ESTA SITUACIÓN DE "SUB-DESARROLLO", INCUBADA EN SU ORIGEN POR MÚLTIPLES FACTORES, EN QUE PRIMERO SE SUFRIÓ LA INJUSTICIA POLÍTICA DE LA OLIGARQUÍA, REEMPLAZADA DESPUÉS POR LOS BURGUESES DE LA CLASE MEDIA (ANTEGRADA EN EL PARTIDO RADICAL) QUIENES SACRIFICARON A SUS INTERESES ARBITRARIAMENTE A LA MASA TRABAJADORA, TRACIONÁNDOLA JUNTO CON SUS DIRIGENTES, CONFABULADAS ECONÓMICAMENTE Y POLÍTICAMENTE A LA OLIGARQUÍA NACIONAL, O CON EL IMPERIALISMO EXTRANJERO, O CON AMBOS A LA VEZ, PERMITIERON Y USUFRUSTUARON DE LA SITUACIÓN DE SUB DESARROLLO Y BLOQUEARON TODA POSIBILIDAD DE DESARROLLO.

POR ESO SE PUEDE AFIRMAR; QUE TODA POLÍTICA DE DESARROLLO ES NECESARIAMENTE UNA POLÍTICA ANTIOLIGÁRQUICA Y "ANTIIMPERIALISTA".-

OTRA VERDAD HISTÓRICA ES QUE LA OLIGARQUÍA TRADICIONAL CHILENA ES TERRATENIENTE. FUERON ÉSTOS LOS QUE LE DIERON ORIGEN Y QUIENES ASEGURARON SU CONTINUIDAD Y SOLIDEZ.

SE PODRÁ ADUCIR QUE A LA SOBRA DEL SALITRE Y DE LA MINERÍA EN GENERAL, Y DEL APARATO COMERCIAL Y FINANCIERO QUE ESTOS LEVANTARON, SURTIÓ UN SECTOR OLIGÁRQUICO NUEVO Y DISTINTO AL SECTOR LATIFUNDISTA. SIN EMBARGO, A PESAR DE SU DIFERENTE NACIMIENTO NO HUBO ENTRE ELLOS INTERESES ANTAGÓNICOS. LOS PRODUCTOS AGROPECUARIOS, ENTRE ELLOS ESPECIALMENTE EL TRIGO, OCUPABAN UN RENGÓN FUNDAMENTAL EN NUESTRA EXPORTACIÓN. ASÍ EL DESTINO DE AMBOS SECTORES SE JUGABAN FINALMENTE - Y SE FUNDÍAN - EN EL MERCADO EXTERNO.

ESTA OLIGARQUÍA, FEUDAL EN SU ORIGEN Y EN SU ESPÍRITU BUSCÓ SIEMPRE LA RIQUEZA FÁCIL Y ESPECULATIVA, SIN IMPORTARLE NI LA EXPLOTACIÓN IRRACIONAL DE LOS RECURSOS DEL PAÍS, NI LA EXPLOTACIÓN ABUSIVA DE LAS MASAS CUANDO LA OBTUVO NO FUÉ PARA CAPITALIZAR SINO PARA CONSUMIRLA DE MANERA DEPENDIOSA.

ESTO GENERÓ UNA AGRICULTURA Y GANADERÍA EXTENSIVA, DE BAJO RENDIMIENTO, INCAPAZ DE ABSORBER LA MANO DE OBRARURAL.

UN RÉGIMEN DE ESTE TIPO NO PODÍA PRODUCIR INGRESOS A SU CLASE DOMINANTE SINO: A) POR LA EXPLOTACIÓN SISTEMÁTICA DE LAS MASAS Y LA DESPREOCUPACIÓN ABSOLUTA DE SU NIVEL DE VIDA; B) POR LA ESPECULACIÓN PROPRIETARIA DE POSICIONES DE PRIVILEGIO ECONÓMICO-POLÍTICO: CONCENTRACIÓN DE LA TIERRA EN LA BANCA, EL PARLAMENTO Y GOBIERNO, ETC.

LA MANERA DISIPUOSA COMO DESPILFARRARON LOS RECURSOS ECONÓMICOS PRODUCIDOS POR ESTE SISTEMA, CARACTERIZAN DE UN MODO PATÉTICO SU INCAPACIDAD PARA DIRIGIR EL PAÍS EN GENERAL Y LOS RECURSOS PRODUCIDOS POR LA COMUNIDAD EN PARTICULAR.

ESTO NOS LLEVA A LA CONCLUSIÓN, QUE LOS ÚNICOS QUE PODRÁN QUEBRAR LA ACTUAL ESTRUCTURA Y CREAR LA NUEVA SOCIEDAD, SON LOS TRABAJADORES Y DENTRO DE ESTOS DEBEN INICIARLA LOS CAMPESINOS.

POR ESO DECIMOS QUE EL PRINCIPAL OBJETIVO DEL P.D.C., DEBE SER MOVILIZAR Y PROMOVER A LOS CAMPESINOS. SIN EMBARGO, LAS MAYORÍAS CAMPESINAS NO SE MOVILIZAN FÁCILMENTE SINO VEN EN CONCRETO LO QUE PUEDE REPRESENTAR PARA ELLOS EL PROCESO A SEGUIR: "NO SE PUEDE MOVILIZAR A UN PUEBLO SIN EL SIGNO DE JUSTICIA". DECÍA FREI EN EL DISCURSO-PROGRAMA DEL CAUÓLICÁN.

LO QUE SIGNIFICA HOY LA PLENA PARTICIPACIÓN DEL CAMPESINO EN LA VIDA CULTURAL, SOCIAL Y ECONÓMICA DEL PAÍS Y LA DISTRIBUCIÓN O REDISTRIBUCIÓN DE LA RENTA NACIONAL PARA TERMINAR CON LA MISERIA, LA DESIGUALDAD Y LA INSEGURIDAD "LA PARTICIPACIÓN DEL PUEBLO EN LA TAREA DEL DESARROLLO ECONÓMICO TIENE QUE IR APAREJADA CON UN EQUIVALENTE DESARROLLO SOCIAL" PALABRAS DE FREI.

EL PROGRAMA PRESIDENCIAL DE 1964, CORRESPONDÍA BASTANTE BIEN A LAS IDEAS ANALIZADAS MÁS ARRIBA. UN PROGRAMA NACIONAL DE DESARROLLO-POSITIVAMENTE ANTIOLIGÁRQUICO AUNQUE NO ANTIIMPERIALISTA - CAPAZ DE COALIGAR A LAS MÁS DIVERSAS CLASES SOCIALES. ESTE PROGRAMA COMBINA MUY BIEN LOS ASPECTOS SOCIALES (EDUCACIÓN, VIVIENDAS, REFORMA AGRARIA, SALUD, ETC), CON LOS ASPECTOS ECONÓMICOS (MODERNIZACIÓN DE LA AGRICULTURA, ESTÍMULO A LAS EXPORTACIONES, RACIONALIZACIÓN DEL CRÉDITO, FACILIDADES PARA CIERTAS INVERSIONES, LUCHA CONTRA LA INFLACIÓN, ETC.) LOS ASPECTOS SOCIALES Y ECONÓMICOS CONSTITUÍAN UN TODO BASTANTE ORGÁNICO, DONDE UNOS Y OTROS SE HABÍAN POSIBLES MUTUAMENTE.

SIN EMBARGO, ESTE PROGRAMA SÓLO PRETENDÍA ABRIR EL HORIZONTE DEL PAÍS HACIA EL NEO-CAPITALISMO, TODO ESTABA DESTINADO A PRODUCIR "EL MILAGRO DE CHILE" YA QUE TODO SE HACÍA SOBRE BASES TÉCNICAS Y QUE LÓGICAMENTE NO LLEGABAN AL ALMA DEL PUEBLO Y HACÍAN IMPOSIBLE LA ABERTURA HACIA UN SOCIALISMO COMUNITARIO FIN PRIMORDIAL DE NUESTRO PARTIDO.

LA PROMOCION Y SU PROBLEMÁTICA.

POR TODO ESTO ES NECESARIA LA PROMOCIÓN, DEBIENDO DISTINGUIR DOS TIPOS DE PROMOCIÓN INTEGRAL REALIZADA POR INDAP Y LA PROMOCIÓN POLÍTICA QUE DEBE REALIZAR EL PARTIDO.

LOS CAMPESINOS Y ORGANISMOS PROMOVIDOS POR INDAP, NO ESTANDO POLÍTICAMENTE, PUEDEN CONVERGER A CUALQUIER PARTE. EN ESTAS ORGANIZACIONES PROMOVIDAS RESALTA MÁS NÍTIDAMENTE LA IMPORTANCIA DEL GRUPO COMUNITARIO DEL PARTIDO.

LOS CAMPESINOS Y ORGANISMOS POR ESO ES NECESARIO CONJUGAR LA PROMOCIÓN DEL ESTADO, (HECHA POR INDAP), LA PARTICIPACIÓN GREMIAL, (EN LA CONFEDERACIÓN CAMPESINA) Y LA INFLUENCIA POLÍTICA INDISPENSABLE, (DEL P.D.C.). EN ESTE ASPECTO LA INFORMACIÓN ACERCA DE LOS LÍDERES NATURALES, Y LA COORDINACIÓN, DEL TRABAJO, COBRAN ESPECIALMENTE INTERÉS.

EL ESTADO TIENE DERECHO Y LA OBLIGACIÓN, SI LAS CIRCUNSTANCIAS LO REQUIEREN, DESARROLLAR UNA LABOR DE PROMOCIÓN, DE "TOMA DE CONCIENCIA".

PROMOVER ES: IMPULSAR, MOVER HACIA ADELANTE, CONCIENTIZAR (ACTITUD DE CRITICAR, DE ROMPER EL ACTUAL ESTADO DE COSAS).

INDUDABLEMENTE INDAP, REALIZA LA PROMOCIÓN CAMPESINA, ES DECIR; TANTO EL DESPERTAR COMO LA TOMA DE CONCIENCIA. SIN EMBARGO, LA ACCIÓN GREMIAL NO ES UNA FUNCIÓN ESPECÍFICA DE ESTE ORGANISMO ESTATAL; LA DEFENSA DE LOS INTERESES GREMIALES CAMPESINOS ES ASUNTO DE PLENA INCUMBENCIA DE LAS ORGANIZACIONES GREMIALES QUE SE DAN LOS TRABAJADORES. POR NECESIDAD INDAP A TENIDO QUE ATENDER ESTE TIPO DE ORGANIZACIONES.

LAS ORGANIZACIONES QUE NACEN, COMO CONSECUENCIA DE LA PROMOCIÓN, EVIDENTEMENTE NO PERTENECEN A INDAP, SINO A LOS CAMPESINOS. NATURALMENTE NUESTRO DESEO ES QUE ELLAS SE AGRUPEN Y CONVERGAN A UNA SOLA GRAN UNIÓN NACIONAL DE CAMPESINOS, EN QUE TENGAMOS INFLUENCIA IDEOLÓGICA PREPONDERANTE.

POR OTRA PARTE INDAP Y LA UNIÓN NO SON ORGANISMOS PARTIDIARIOS, NI PODRÍAN SERLO. LA FORMACIÓN DE UNA CONCEPCIÓN O CONDUCTA REVOLUCIONARIA, SI BIEN ESTÁ ESTRECHAMENTE LIGADA AL DESPERTAR DE CONCIENCIA, ES LA MISIÓN Y OBRA DEL DEPTO. NACIONAL DE CAMPESINOS COMO ORGANISMO ESPECIALIZADO DEL PARTIDO. LO QUE PODRÍAMOS LLAMAR PROMOCIÓN POLÍTICA, ES NUESTRA PRINCIPAL LABOR Y LA MÁS IMPORTANTE.

EN SUMA, EL PARTIDO A TRAVÉS DEL DEPTO. CAMPESINO PROMOVERÁ LOS CAUSAS PARA QUE LA VENA AUTÉNTICA DEL HOMBRE DE LA TIERRA SE EXPRESE EN EL SENO DEL PARTIDO. A ESTO TENDERÁ NUESTRO PALM DE ACCIÓN

DESCRIPCIÓN Y ANÁLISIS DEL PLAN:

1.- METAS

COMO SE EXPRESABA AL TRATAR DE LOS OBJETIVOS, LO IMPORTANTE Y FUNDAMENTAL ES: "INCORPORAR A LOS CAMPESINOS, NO SÓLO AL PROCESO DE REFORMA AGRARIA SINO AL DESTINO MISMO DE LA REVOLUCIÓN PROFUNDA, HUMANA Y PERSONALIZANTE".

A) PARTICIPACIÓN

LA INCORPORACIÓN QUE SE BUSCA ES, EN ÚLTIMO TÉRMINO, PARTICIPACIÓN. INDUDABLEMENTE, SE TRATA DE UNA PARTICIPACIÓN QUE NO ACOTA EN RECONOCERLES (A LOS CAMPESINOS) SOLO ALGUNOS DERECHOS.

SE TRATA POR SOBRE TODO, DA DARLES UNA GRAN CAPACIDAD DE DECISION; ES MENESTER QUE INTERVENGAN EN LAS DECISIONES POLÍTICAS DEL PARTIDO, DIRIGIENDO NO SOLO DESDE ABAJO, EL MOVIMIENTO IDEOLÓGICO QUE EN CAUSAN LA REVOLUCIÓN: LA DEMOCRACIA CRISTIANA.

B) CAPACITACIÓN

ES OBVIO QUE, NO HABRÁ CAPACIDAD DE DECISION; SI NO HAY PRIMERA-MENTE CAPACITACIÓN Y FORMACIÓN DOCTRINARIA, IDEOLÓGICA, POLÍTICA, ETC.

SI LA INCORPORACIÓN HA DE EFECTUARSE A TRAVÉS DEL DEPTO. CAMPESINO, POR SER EL CANAL DE ENCAUSAMIENTO POLÍTICO QUE CORRESPONDE; ES EVIDENTE, QUE LA CAPACITACIÓN DEBERÁ PROVENIR DE ESTE.

RECONOCEMOS; LA CAPACITACIÓN PERMANENTE, ADECUADA, INTENSA Y AMPLIA, COMO LA PRIMERA PRIORIDAD EN UN ORDEN LÓGICO DE FINALIDADES.

HAY QUE CAPACITAR Y FORMAR, PARA INCORPORAR.

Y ES NECESARIO INCORPORAR, SI DESEAMOS Y QUEREMOS UNA AUTÉNTICA PARTICIPACIÓN CAMPESINA.

C) ORGANIZACIÓN:

PERO, NINGUNA DE ESTAS METAS SE EXPLICA, SI NO SE ORGANIZA FUNCIONAL Y EFICIENTEMENTE EL DEPTO. CAMPESINOS.

EL IDEAL ES DISPONER, EN UN FUTURO CERCANO, DE UN EQUIPO DIRIGENTE DE CAMPESINOS DEMÓCRATA CRISTIANO: CAPAZ DE ACTUAR EN CADA LUGAR, EN LAS DIVERSAS ORGANIZACIONES.

EN ESTE SENTIDO, LOS LÍDERES CAMPESINOS HAN DE HACER EL PLAN MISMO MEDIANTE LOS GRUPOS COMUNITARIOS, PREOCUPÁNDOSE DE LOS MÁS VARIADOS ASPECTOS DE LA PROBLEMÁTICA CAMPESINA PLANTEA.

2.- DESARROLLO

ESTE PLAN REQUIERE MEDIOS IDONEOS, PARA SU DESARROLVIMIENTO. LOS ASPECTOS OPERACIONALES DE SU DESARROLLO, EXIGEN RECURSOS SUFICIENTES Y ORGANISMOS CON FUNCIONES ESPECÍFICAS.

A) RECURSOS

EQUIPOS DE DIRIGENTES CAMPESINOS. QUIENES MUEVAN E IMPULSEN EL PLAN SERÁN HOMBRES DE LA TIERRA, CAMPESINOS, DIRIGENTES.

AHÍ EN LOS RECURSOS HUMANOS, ESTÁ LA MÁXIMA POSIBILIDAD DE REALIZACIÓN Y EJECUCIÓN. LOS HOMBRES CONSTITUYEN: NO SOLAMENTE LA SUPREMA JUSTIFICACIÓN DE ÉL, SINO TAMBIÉN LA MÁS GRANDE CAPACIDAD DE ACCIÓN.

PROMOTORES

NO SE PUEDE HABLAR DE PROMOCIÓN DEL CAMPESINADO SIN HABLAR DE PROMOTORES, SON ELLOS LOS QUE ABRIRÁN EL CAUSE POLÍTICO DE LOS CAMPESINOS

ES NECESARIO ENTONCES CONTAR CON UN EQUIPO DE PROMOTORES RENTADOS QUE ACTIVEN Y COLABOREN ESTRECHAMENTE CON EL DIRECTOR PROVINCIAL DEL DEPARTAMENTO CAMPESINO, HASTA QUE EL DEPTO. SE ORIGINE DESDE LAS BASES EN EL NIVEL COMUNAL Y PROVINCIAL.

DEBERÁ EXISTIR ENTONCES UN EQUIPO DE POR LO MENOS TRES PROMOTORES EN LA PROVINCIA.

MILITANTES EN SU MEDIO AMBIENTE, COMO ASÍ COMO TAMBIÉN DEBERÁN DIRIGIR SU PROPIA ORGANIZACIÓN.-

2.- DEPARTAMENTO CAMPESINO COMUNAL

- A) TODOS LOS JESES DE GRUPOS COMUNITARIOS, CAMPESINOS, DE LA COMUNA CONSTITUYE LA JUNTA COMUNAL DEL DEPARTAMENTO DE CAMPESINOS.-
- B) LA JUNTA COMUNAL CAMPESINA ELEGE EL CONSEJO DIRECTIVO.- ESTARÁ COMPUESTO DE UN DIRECTOR, UN SECRETARIO, Y SIETE CONSEJEROS, QUE DURAN UN AÑO EN EL CARGO.-
- C) EL DIRECTOR Y SECRETARIO PARTICIPAN EN EL CONSEJO COMUNAL Y EN LA SECRETARÍA COMUNAL DEL PDC, RESPECTIVAMENTE.-
- D) EL CONSEJO DIRECTIVO DEL DPTO DE CAMPESINOS COMUNAL, ESTUDIA Y DECIDE EL FUNCIONAMIENTO DE LAS SECCIONES DE SERVICIO QUE ESTIME MÁS CONVENIENTES, Y SE BASA PARA LA ELABORACIÓN DE SUS PLANES DE TRABAJO EN LA ORIENTACIÓN DADA POR EL DPTO PROVINCIAL.-
- E) EL CONSEJO DE DIRECTIVOS COMUNAL SE REUNIRÁ POR LO MENOS DOS VECES AL MES, A FÍN DE PLANIFICAR Y REVISAR SU TRABAJO.-
- F) EL DPTO CAMPESINO COMUNAL ES LA BASE DE TODO EL RESTO DEL DPTO NACIONAL, POR LO TANTO SU LABOR DEBE SER INTENSIVA Y DIRIGIDA A LOGRAR UNA SÓLIDA FORMACIÓN IDEOLÓGICA Y UNA DEFINITIVA ORGANIZACIÓN DE SUS MILITANTES.-

3.- DEPARTAMENTO CAMPESINO PROVINCIAL

- A) LOS DIRECTORES CAMPESINOS COMUNALES PASARÁN A CONSTITUIR LA JUNTA PROVINCIAL CAMPESINA.-
- B) LA JUNTA PROVINCIAL CAMPESINA ELIGE UN CONSEJO CAMPESINO PROVINCIAL COMPUESTO POR UN DIRECTOR, UN SECRETARIO Y TRES CONSEJEROS, QUE DESEMPEÑAN SU CARGO DURANTE UN AÑO.-
- C) EL DIRECTOR Y EL SECRETARIO PROVINCIAL CAMPESINO, PARTICIPAN EN EL CONSEJO PROVINCIAL Y EN LA SECRETARÍA PROVINCIAL RESPECTIVAMENTE.-
- D) LOS COMPONENTES DEL CONSEJO PROVINCIAL CAMPESINO DEBEN REUNIRSE EN FORMA PERIÓDICA EN LO POSIBLE SEMANLMENTE YA QUE SUS ACTIVIDADES SON DE MAYOR RESPONSABILIDAD.-
- E) ES DE LA COMPETANCIA DEL CONSEJO VELAR POR LA ORGANIZACIÓN Y EL BUEN FUNCIONAMIENTO DE LOS DPTOS COMUNALES.-
- F) AL DIRECTOR CAMPESINO PROVINCIAL LE CORRESPONDE LA COORDINACIÓN CON LOS ORGANISMOS DE GOBIERNO A NIVEL PROVINCIAL (CORA, INDAP, MINISTERIO DEL TRABAJO, S.S.S. GOBIERNO INTERIOR, ETC) Y CON LA CONFEDERACIÓN CAMPESINA PARA:
 - CONOCER LOS PLANES DE GOBIERNO QUE SE REALIZARÁ (FECHAS Y ZONA DE EJECUCIÓN) CON LA DEBIDA ANTERIORIDAD, A OBJETO DE MOVILIZAR A LOS MILITANTES CAMPESINOS EN TORNO A DICHS PLANES.-
 - DAR CON ESTO, UN EFECTIVO RESPALDO A LOS DPTOS CAMPESINOS COMUNALES.-
- G) EL DIRECTOR CAMPESINO PROVINCIAL DEBE PROMOVER REUNIONES PERIÓ

CAS CON LOS DIRECTORES COMUNALES PARA UN MEJOR ASESORAMIENTO DE ESTOS Y UNA PLANIFICACIÓN COORDINADA DE TRABAJO. ADEMÁS, DEBE ESTAR EN PERMANENTE CONTACTO E INFORMACIÓN CON EL DEPTO. NACIONAL CAMPESINO.

H) EL CONSEJO CAMPESINO PROVINCIAL, DECIDIRÁ EL FUNCIONAMIENTO DE LAS SECCIONES DE SERVICIO QUE ESTIME CONVENIENTE, LA LABOR DE ÉSTAS, ESTARÁ ORIENTADA A ASESORAR A LOS DEPARTAMENTOS CAMPESINOS COMUNALES.

PRESUPUESTO ESTIMATIVO

Año 1966.-

PARA QUE EL DEPTO. PROVINCIAL CAMPESINO PUEDA REALIZAR SUS PRIMORDIALES ACTIVIDADES, EN LA FORMA MÁS RÁPIDA Y AMPLIA POSIBLE, RECUPERANDO EL TERRENO PERDIDO POR SU PARCIAL INACTIVIDAD, ORIENTANDO SU LABOR EN BASE AL PLAN Y ESTRUCTURA ANTERIORMENTE EXPUESTO, Y COLABORANDO ACTIVAMENTE POR LA UNIDAD NACIONAL CAMPESINA, EN NECESARIO, DISPONER DE UN RESPALDO FINANCIERO MÍNIMO Y ESTABLE (MENSUAL), QUE PERMITA DESARROLLAR LAS.

EL PRESUPUESTO ESTABLE QUE SE SOLICITA, ES UN CÁLCULO ESTIMATIVO POR LOS SIGUIENTES CONCEPTOS O RUBROS:

CALCULO PRESUPUESTO ESTIMATIVO MENSUAL.-

A) SECRETARIADO Y ADMINISTRACIÓN

1 SECRETARIA:		
SUELDO E°350 MENSUAL		
PREVISIÓN E°150 "	E°	500,00.-
1 JUNIOR SUELDO Y PREVISIÓN MENSUAL ..	E°	250,00.-
GASTOS DE ADMINISTRACIÓN.....	E°	100,00.-
IMPREVISTOS Y GIRA DEL CONSEJO PROVINCIAL	E°	300,00.-
		<u>E° 1.150,00.-</u>
		=====

(PRESUPUESTO ESTIMATIVO ANUAL AÑO 1966

PARA LOS 5 MESES RESTANTES

DE AGOSTO A DICIEMBRE)

(E° 1.150,00 x 5) E° 5.750.-

CON ÉSTE PLAN DE ETAPAS INMEDIATAS, (ES DECIR, PARA CONCRETARLO EN EL PERÍODO 1966-1967), PRETENDEMOS Y DESEAMOS.

- OBTENER, EN TODOS LOS NIVELES, LA PARTICIPACIÓN EFECTIVA DE LOS CAMPESINOS DEMÓCRATAS CRISTIANOS, EN LAS DECISIONES POLÍTICAS DEL PARTIDO.-
- CAPITALIZAR POLÍTICAMENTE LA PROMOCIÓN DE INDAP Y EL TRABAJO DE LA PROMOCIÓN POPULAR.
- LLEGAR, A TRAVÉS DE LOS GRUPOS COMUNITARIOS, O TODOS LOS LUGARES DEL PAÍS, TRANSFORMANDO A LOS CAMPESINOS DEMÓCRATAS CRISTIANOS EN CONDUCTORES DEL PROCESO DE CAMBIO.
- PROYECTAR LA ACTIVIDAD GREMIAL DE LOS CAMPESINOS DEMÓCRATAS CRISTIANOS A LA CONCRETIZACIÓN DE UNA SOLA Y GRAN ORGANIZACIÓN CAMPESINA.

• METAS A LARGO PLAZO

PORQUE CREEMOS QUE LA REVOLUCIÓN DEBE SER HECHA POR LOS TRABAJADORES, PENSAMOS QUE LA REVOLUCIÓN EN LIBERTAD NO ES TODAVÍA EL SOCIALISMO COMUNITARIO, PERO DEBE SER EL PERÍODO DE TRANSICIÓN QUE CONDUZCAN A ÉL. ESTE PERÍODO DE TRANSICIÓN DEBE ASEGURAR UN DESARROLLO ACELERADO DE LA ECONOMÍA Y EL DESPLAZAMIENTO PROGRESIVOS DE LAS FORMAS CAPITALISTAS DE ORGANIZACIÓN ECONÓMICA. POR ESO LA LLAMAMOS VÍA-NO CAPITALISTA DE DESARROLLO.

- QUEREMOS EL SOCIALISMO COMUNITARIO PARA CHILE. ES DECIR, UNA SOCIEDAD CARACTERIZADA POR LA PROPIEDAD SOCIAL DE LOS MEDIOS DE PRODUCCIÓN Y POR EL PAPEL DIRIGENTE DE LOS TRABAJADORES EN EL PODER DEL ESTADO Y EN LA GESTIÓN DE LA ECONOMÍA EN TODOS SUS NIVELES.

- LA CONSTRUCCIÓN DE UNA NUEVA SOCIEDAD NO SE HACE EN EL VACÍO, SINO A PARTOR DE UNA SOCIEDAD CONCRETA, A LA CUAL LA GENTE ESTÁ HABITUADA, Y QUE, MAL O BIEN, FUNCIONA. ESTA SOCIEDAD NO SE PUEDE IGNORAR GARANTIZA UN FLUJO DE BIENES Y SERVICIOS QUE NO SE PUEDE INTERRUMPIR.

- EN UN PAÍS SUB-DESARROLLADO, COMO EL NUESTRO NO SE TRATA SOLO DE NO DISMINUIR ESTE FLUJO DE BIENES SINO AUMENTARLOS CONSIDERABLEMENTE, LO QUE SUPONE UNA ECONOMÍA EN DESARROLLO. SI NO EL PODER POLÍTICO PUEDE SER CONSUMIDO POR TENSIONES SOCIALES Y POLÍTICAS IMPREDECIBLES.

- EL DESARROLLO ECONÓMICO REQUIERE LA REMOCIÓN PREVIA DE CIERTOS OBSTÁCULOS ESTRUCTURALES Y LA ACTIVACIÓN PLENA DE LAS FUERZAS PRODUCTIVAS. AMBAS TAREAS PUEDEN NECESITAR DE LA UTILIZACIÓN DE SECTORES SOCIALES QUE, SIN PRE-FIGURAR EL SOCIALISMO COMUNITARIO, PUEDEN CUMPLIR UN PAPEL POSITIVO EN UN PERÍODO DE TRANSICIÓN.

- SI EL PERÍODO DE TRANSICIÓN DESCUIDA SU ASPECTO DE "DESARROLLO" SE CORRE EL RIESGO DE CAER EN UNA AGITACIÓN ESTÉRIL Y DEMAGÓGICA QUE FUERCE ETAPAS, Y QUIZÁS QUEME DEFINITIVAMENTE POSIBILIDADES DE AVANCE ES EL RIESGO DE LOS "UTÓPICOS" QUE QUIEREN HACERLO TODO SIMULTÁNEAMENTE PORQUE IGNORAN LOS CONDICIONAMIENTOS QUE LA REALIDAD IMPONE.

- SI EL PERÍODO DE TRANSICIÓN DESCUIDA SU ASPECTO "NO-CAPITALISTA" SE CORRE EL RIESGO DE CAER EN EL INMEDIATISMO DE UNA GESTIÓN ADMINISTRATIVA, Y QUIZÁS DE SUQUMBIR EN LAS RUTINAS DE LA SOCIEDAD HEREDADA. ES EL RIESGO DE LOS "AMPIRISTAS" QUE SE SIENTEN DESARMADOS ANTE LOS CONDICIONAMIENTOS PORQUE SON INCAPACES DE INTERPRETAR IDEOLÓGICAMENTE LA REALIDAD.

- LA VÍA NO-CAPITALISTA DE DESARROLLO COMPATIBILIZA LAS EXIGENCIAS INMEDIATAS Y EL OBJETIVO FINAL. ASEGURA, AL MISMO TIEMPO, EL DESARROLLO ACELERADO DE LA ECONOMÍA, Y LA SUSTITUCIÓN PROGRESIVA DE LAS FORMAS CAPITALISTAS.

CON ÉSTAS METAS ESTAMOS SEGUROS, CUMPLIREMOS CON NUESTRO IDEAL HISTÓRICO QUE ES LA CONSTRUCCIÓN DEL ORDEN SOCIALISTA COMUNITARIO CON LA CONSIGUIENTE LIBERACIÓN REAL DEL HOMBRE EN CUANTO A TAL...

LUIS MUÑOZ PINCHEIRA
DIRECTOR PROVINCIAL CAMPESINO

OSCAR RODRIGUEZ HENRIQUEZ
VICE-PDTE. TRIBUNAL DE DISCIPLINA PROVINCIAL

=====

www.archivopatricioaywin.cl